

4.—Indices des prix de gros au Canada et en d'autres pays, 1955 et 1956

(Base 1953 = 100. SOURCE: *Bulletin mensuel de la statistique des Nations Unies, novembre 1957*)

Pays	1955	1956	Pays	1955	1956
Allemagne de l'Ouest.....	101	103	Inde.....	87	97
Belgique.....	101	104	Iran.....	115	123
Brsil.....	147	176	Israël.....	124	131
Canada.....	99	102	Norvège.....	104	109
Chili.....	277	454	Nouvelle-Zélande.....	100	104
Corée du Sud.....	225	303	Pays-Bas.....	102	104
Danemark.....	103	107	République dominicaine.....	95	94
Égypte.....	99	110	Royaume-Uni.....	105	107
États-Unis.....	101	104	Suède.....	104	109
France.....	98	102	Suisse.....	101	103
Grèce.....	120	129	Turquie.....	119	142

Section 2.—Indice des prix à la consommation

L'indice des prix à la consommation est venu remplacer l'indice du coût de la vie à partir d'octobre 1952. L'objet du nouvel indice était le même que celui de l'ancien: mesurer le changement procentuel moyen des prix de détail des marchandises et services achetés par un vaste groupe représentatif de familles urbaines canadiennes. Le rapport du B.F.S. intitulé *L'indice des prix à la consommation, janvier 1949-août 1952* contient des renseignements détaillés sur l'objet du nouvel indice, les familles de référence et la période de base, ainsi que sur les articles inclus et leur importance relative. Il donne aussi la formule employée pour calculer l'indice, indique les méthodes de collection des prix et il explique des points spéciaux tels que les méthodes servant à tenir compte des variations saisonnières dans la consommation d'aliments et des changements intervenant dans les charges de la propriété domiciliaire.

Depuis l'année de base, 1949, l'indice des prix à la consommation a connu plusieurs périodes distinctes de variations des prix. Ces périodes sont résumées ci-dessous.

Années 1950-1951.—Ce fut une période d'augmentation des prix, modérée d'abord et ensuite accélérée, pendant laquelle l'indice est passé de 100.1 en janvier 1950 à 106.6 en décembre 1950 et à 118.2 en décembre 1951. Le renchérissement a été, en grande partie, le résultat de la guerre de Corée.

Années 1952-1953.—Après être monté jusqu'à 118.2 en janvier 1952, l'indice a subi une suite de baisses qui l'ont ramené à 114.4 en mai 1953, soit le niveau le plus bas depuis juin 1951 et 3.2 p. 100 au-dessous du sommet de janvier 1952. De légères augmentations ont porté l'indice à 115.8 en décembre 1953.

Années 1954-1955.—Cette période a été la plus stable depuis la fin de la seconde guerre mondiale puisque l'indice a évolué aux environs de 116, la moyenne étant de 116.2 en 1954 et de 116.4 en 1955. Les mouvements mensuels ont été surtout saisonniers et n'ont marqué aucune tendance définie vers la hausse ou la baisse.

Années 1956-1957.—Après la continuation de la stabilité de 1954-1955 au cours des premiers mois de 1956 (116.6 en mai), une hausse, modérée mais continue, s'est manifestée. Le sommet d'après-guerre a été dépassé en juillet (118.5). La hausse s'est continuée et a porté l'indice à 120.4 en décembre 1956 et à 123.4 en octobre 1957, mais l'indice est descendu légèrement (123.1) en décembre 1957.